
会 議 録 令和４年10月５日作成 令和８年３月末日廃棄

会議名 京都府向日町警察署協議会（令和４年度第２回）

開催日 令和４年10月４日（火曜日）

時 間 午後３時30分から午後５時30分までの間（ 120分）

場 所 京都府向日町警察署 講堂及び道場

多田会長、山下副会長、丸山副会長、梶委員、吉田委員、髙城委員、

伊関委員、田中委員、榎本委員、齊藤委員、岡委員、六人部委員、

出席者
中村委員 計13人

署長、副署長、会計課長、警務課長、生活安全課長、地域課長、

刑事課長代理、交通課長、警備課長、広聴係長 計10人

諮 問
交番等襲撃事案対処要領について

事 項

１ 会長挨拶 司会 副署長

２ 署長挨拶

３ 協議 司会 会長

(1) 諮問事項説明

交番等襲撃事案対処要領について～警務課長、地域課長

ア 仮想犯人を制圧、検挙する訓練を実施（道場）

イ 地域警察官の装備資機材等について説明（講堂）

会 議 【委員】迫力ある訓練を見せていただき感動した。特に犯人役の警察官の気

内 容 迫、そして、小柄な女性警察官がその気迫に負けず、より一層の気迫

で犯人役を取り押さえるなど、訓練の大切さや日々の積み重ねがいか

に大切であるかを改めて感じた。他方、警察官は命がけで私たちの生

活を守っているんだと改めて感じた。

【委員】子どもに合気道を指導しており、その中で護身術も教えている。今、

見せていただいた離脱技などは私たちが教えている技と良く似ている

と思うが、大きく違う点は技を掛ける目的である。警察官は相手を最

小限のダメージで制圧、検挙するかであるが、私たちが子ども達に教

えていることは、相手を倒すためではなく、どうすれば逃げることが



出来るのかを第一に考えることを教えている。

もう一つ感じた事は、警察官の皆さんはとても大きな声を出されて

いたことである。大きな声を出すということがとても大切なことだと

再認識した。

【委員】警察官は本当に命がけで私たち市民を守るため頑張っていることを

改めて感じた。他方、警察官の不祥事のニュースを見るたびに何を信

じたら良いのかと自問自答し、大変複雑な気分になる。普段から頑張

っておられる警察官の信用がなくなることを気の毒に感じた。

【警察】犯人を制圧、検挙する様子や警察官の装備を見てもらった。犯人を

制圧、検挙する上で最も大切なことは、自分が負傷しないこと、そし

て、犯人に対しては最小限のダメージを与え制圧、検挙することであ

る。そのために、犯人は何人なのか、どんな凶器を持っているのか等

を常に考え、咄嗟の時に体が動くように常日頃から色々な場面をイメ

ージして訓練をしている。

【委員】刺股は小学校に置いてあるのを見るが、正しい使い方を知っている

のか。一般の人に正しい使い方を指導することはあるのか。

【警察】刺股は、長い柄を活用し、刃物等を所持する犯人との間合いを保ち

会 議 ながら制圧するという利点がある。最近では小学校、企業等にも防犯

内 容 対策の一環として備えており、要請があれば、出向いて防犯教室とし

て正しい使い方等を指導をしている。

【委員】交番は、市民から親しみやすく誰もが何時でも行ける場所との位置

づけだと思うが、警察官を襲撃する事を考えている犯人にも入りやす

い場所となる。極端な話だが、完全に壁を作れば犯人は入れなくなり

警察官が襲撃されることはないが、市民には大変迷惑な話である。交

番の機能や役割を果たしつつ安全性も保たれる手段、方法は考えてい

るのか。

【警察】改装や新しく建設されている交番には襲撃を防止するためにカウン

ターにアクリル板が設置されている。また、施設管理カメラが設置さ

れており、何かが起これば捜査が可能となるように改善されている。

既存の交番についても順次、整備改善している。

(2) その他

【委員】交番に行く機会は少ないが、どういった人達が交番を訪れるのか。

【警察】大半の方は、遺失、拾得、道案内を求め交番に来られる。最近では、

家族のこと、生活のこと、近隣住民とのトラブルのことなどについて、

相談として警察官に話をするために交番を訪ねてくる人が多くなって

きた。

【委員】お金を拾い交番に届けたことがある。その時、警察官は厳しい表情



で警戒しながら迎え入れてくれた印象を受けた。一昔前は、交番のお

巡りさんはもう少しやわらかく、笑顔で迎え入れてくれたイメージで

あったと思う。これは否定ではなく、今の世の中、何を考えているの

か分からない人がおり、今後ともその姿勢でよいのではと思う。

【委員】他人の駐車場に無断で車を止めている人がおり、車のナンバーから

誰が止めているのかを聞いても警察は「答えられない。」と回答する

と聞いたことがある。警察は、無断駐車で困っている人にどのような

対応をするのか。

【警察】申出があったナンバーから盗難被害として手配が出ているかどうか

を確認し、手配が出ていれば捜査をすることになり、場合によっては

会 議 車両を警察署に引き上げるなど移動することはある。個人情報保護の

内 容 観点からナンバーから判明した車両の所有者等については教えること

はできない。ただ、警察から所有者に対して連絡を取る、あるいは、

駐車場の管理者に連絡をするなど状況に応じた対応をしている。

【委員】警察官の採用勧奨活動の話を聞いたことがある。良い人材を確保す

るためには警察を身近に感じる交番やそこで勤務する警察官に魅力を

感じてもらうことが大切だと思う。綺麗で安全な交番であれば、私も

働いてみたいと警察官を志望する人が増えるのではないかと感じた。

４ 事務連絡

令和４年度第３回向日町警察署協議会は、令和４年12月中旬に実施予定

である。

以上



第２回京都府向日町警察署協議会の開催状況


